

La Escuela al día

01

El sentido humano del Verano i

El **Verano i** es una de las experiencias que más ha marcado el camino de nuestros estudiantes en los últimos años. Si bien este periodo intersemestral otrora se utilizaba para cursar simplemente materias, ahora se ha convertido en distintivo del Modelo TEC21. En él se conjuntan horas de aprendizaje teórico con actividades retadoras de innovación social que, a su vez, detonan una profunda reflexión en torno al sentido humano.

Además de cursar una o dos materias, los estudiantes tienen un periodo de inmersión en distintas comunidades. Durante estos momentos, los estudiantes conocen, aprenden y trabajan de manera conjunta con las personas de la región para construir soluciones a problemáticas complejas de corte económico y social. A su vez, por estas actividades de trabajo en comunidad, los alumnos obtienen horas de servicio social; sin embargo lo más valioso de esta experiencia i es que viven encuentros interculturales que transforman su concepción del entorno, de los otros y de sí mismos.

Los docentes del área de humanidades del **Campus Estado de México** participaron en 3 experiencias de Verano i en la edición pasada: en la Sierra Tarahumara, en distintas regiones de Chiapas y en la comunidad de Villa del Carbón. Las profesoras, [Luz Graciela Castillo](#), [Sheilla Quintana](#) y [Mónica Lloret](#), fueron ejemplo de este modelo que hace de las competencias declaradas en papel, una experiencia de vida. Estas docentes con perfil "Todo Terreno" crean espacios de aprendizaje vivencial que buscan la recuperación del tejido social de nuestro país. Son capaces de construir actividades retadoras en torno al conocimiento disciplinar, a la par que caminan largas horas en la sierra, en la selva, en poblaciones alejadas, sin importar un horario de clase, guiando y detonando en los estudiantes cuestionamientos y saberes que los acompañarán toda una vida.

Creación del mural del Museo Comunitario de Las Moras
<https://www.youtube.com/watch?v=A4uuL7aFXS0>



Aumento de la visibilidad del Repositorio Institucional (RITEC) con proyecto CONACYT

El 19 de junio de 2017, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), emitió el comunicado de la aprobación de los proyectos seleccionados para obtener financiamiento para construir, mejorar o adecuar Repositorios Institucionales de Acceso Abierto a las instituciones científicas de investigación del país. El Repositorio Institucional del Tecnológico de Monterrey (RITEC), recibió la noticia de la aprobación de \$950,000.00 (novecientos cincuenta mil pesos 00/100), por el proyecto a cargo de la Dra. María Soledad Ramírez Montoya, Decana Asociada de Posgrado de la Escuela de Humanidades y Educación. En el proyecto participan las áreas de biblioteca, Centro de inteligencia de investigación, Innovación Educativa y Red OpenenergyLab.

El **objetivo** del proyecto es contribuir con el desarrollo de la ciencia abierta en México, a partir de: (a) potenciar la visibilidad de los recursos de información académica, científica, tecnológica y de innovación; (b) favorecer la socialización del conocimiento mediante el incremento del acervo de tesis depositadas en el RITEC; (c) asegurar la interoperabilidad con el Repositorio nacional para garantizar la recolección y diseminación automática de las colecciones depositadas; y (d) innovar los procesos de interacción mediante el diseño de un protocolo centrado en el usuario que será validado con una evaluación final de la usabilidad. Esto con el fin de apoyar la política de acceso abierto del CONACYT orientada a incrementar la apropiación social del conocimiento científico y tecnológico.



Con este proyecto se espera digitalizar, catalogar, preservar y dar visibilidad a 1500 tesis de las áreas de Energía, Humanidades y Educación en el RITEC (actualmente el RITEC tiene 6,219 tesis de diversas áreas). Para la Dra. Ramírez es un logro institucional que fortalece la presencia académica del Tecnológico de Monterrey, al participar en las estrategias de gobierno para contribuir con el acceso abierto a la información científica, tecnológica y de innovación en México.

Liga del Repositorio <https://repositorio.itesm.mx/ortec/>
 Video de presentación <http://bit.ly/2t6KWr5>

La visión de la EHE hacia el futuro



El pasado jueves 6 de julio, en el marco de la **Reunión nacional de profesores** celebrada en el campus Guadalajara, se realizó una junta de trabajo exclusiva para profesores de la Escuela de Humanidades y Educación. Esta fue la primera vez que convivieron de manera presencial más de 170 profesores de nuestra Escuela, provenientes de todos los campus de la república.



La junta fue conducida por la decana **Inés Sáenz**, quien dio la bienvenida a todo el grupo e inició la sesión de trabajo señalando la importancia de una escuela dedicada a las humanidades y educación dentro de nuestra universidad. Señaló que esta relevancia la tenía clara Don Eugenio Garza Sada desde la fundación del instituto en 1943 y, a través de un video realizado por el futurólogo Gerd Leonhard, resaltó cómo nuestra aportación sigue siendo de gran relevancia dentro del contexto actual y para el futuro inmediato.

La sesión sirvió para informar de manera detallada aspectos de la estructura de la EHE, así como para que cada uno de decanos regionales, decanos asociados y directores nacionales, presentaran a su equipo y hablaran de sus principales metas para el periodo académico 2017-2018.

Durante la sesión vespertina, la decana presentó uno de los principales proyectos de la Escuela vinculado al diseño de los nuevos planes de estudio 2019: **Slow University**. Las labores del día concluyeron con un ejercicio de diseño para los planes 2019, conducido por el Decano académico y de desarrollo de la facultad, **Miguel Nájera**.



Tecnológico de Monterrey
 Escuela de Humanidades
 y Educación

Fanpage en **Facebook**:
 Búscanos bajo Escuela de Humanidades y
 Educación y/o @EHEITESM

Grupo en **Workplace**
 de la Escuela de Humanidades y Educación
<https://itesmmx.facebook.com/>

CONTACTO

Dra. Ingrid Hernández
 Coordinadora de comunicación
ingridhernandez@itesm.mx

<http://sitios.itesm.mx/eehcs/boletin>